



### 田んぼの学校

#### 米の販売

11月5日（日）有田市民会館（紀文ホール）周辺でおこなわれた「第17回有田ふるさととうまいもんまつり」において、5年生の児童達が糸我地区青少年育成会の会員さんや保護者とともに、田んぼの学校で収穫したお米（コシヒカリ+黒米）を「鴨・米・美赤飯セット」として当日会場を訪れた一般の方に販売しました。子ども達は、種まきから田植え、除草、収穫と自分たちで育ててきた大切なお米を実際にお客さんの反応を見ながら売るといふ貴重な体験をすることができました。

今年1年間、田んぼの学校でご指導ご支援いただいた糸我地区青少年育成会をはじめとした関係者の皆様、お米をお買い上げいただいた皆様、本当にありがとうございました。次年度も何卒よろしくお願い申し上げます。



### 2年生みかん学習

11月2日（木）の2時間目、2年生20名が学校の近くの宮本正弘氏のみかん畑でみかん学習をしました。子ども達はまず宮本氏からみかん作りの年間行程について話を聞いた後、サイズの大きいみかんと小さいみかんをそれぞれ収穫し、糖度計で糖度を測ったり、実際に食べ比べたりして、味の違いを確かめたりしました。

みかん栽培についての学習は3年生で本格的に行いますが、その事前学習としても今回のみかん学習は大変意義のある学習となりました。



### 平成29年度有田地方教育美術展

11月3日（金）・4日（土）の両日、有田川町金屋体育館において有田地方教育美術展が開催されました。本校から出品した作品の中で、下表の4名の作品が特選に選ばれました。おめでとうございます。なお、県美術展は11月25日（土）・26日（日）に新宮市の王子ヶ浜小学校体育館において開催される予定です。

学年	氏名	学年	氏名
1年		5年	
3年	（県美術展に出品）	6年	

### 1・2年生さつまいもクッキング（JAありだ出前授業）

11月6日（月）2～3時間目、生活科の学習の一環としてJAありだより講師をお招きし1・2年生合同のさつまいもクッキング教室が行われました。



これは、子ども達がJAありだから提供いただいたさつまいものツルを学級菜園に植え、春から育ててきたさつまいもを材料にスイートポテトを調理するという取り組みです。

子ども達は慣れない手つきながらも、一生懸命調理に取り組み、できたスイートポテトを美味しくようにほおばっていました。



### 3年生みかん学習（JAありだ出前授業）

11月7日（火）5時間目、総合的な学習の時間の一環としてJAありだより講師をお招きしみかん栽培についての学習を行いました。

子ども達は、講師先生から有田のみかん栽培の現状についてわかりやすく教えていただいた後、みかんの収穫や糖度計を使



ってみかんの糖度を測る実習などに興味深そうに取り組んでいました。

本学習を通し子ども達の心の中に有田の基幹産業であるみかん作りについての理解だけでなく、今まで以上に郷土理解と郷土愛の精神が深まったことと思います。



### 火災避難訓練

4月の地震津波避難訓練に続く第二弾として11月8日（水）5時間目に有田市消防本部の協力の下、火災避難訓練を計画していました。本来であれば校舎二階給湯室付近から出火したという想定で、全校児童が運動場に避難した後、水消火器を使った消火訓練や脱出用シューターを使った校舎三階からの避難体験をする予定でしたが、雨天のため予定を変更し体育館で火災予防や避難に係るビデオ鑑賞の後、三角巾を使った応急手当について消防署員の方に教えていただきました。また、後日天気の良い日に火災避難訓練を行いたいと思います。なお、2月1日（木）午後には県の地震体験車「ごりょう君」に来てもらって、防災・減災教室を実施する予定です。

